
《本号の概要》
ま ち づ く り 懇 談 会 ＆ 講 演 会 を 開 催 し ま し た 。

今年も年の瀬を迎え、街中もあわただしくなり、地権者のみなさまもお忙しい事と存じます。

さて、今年度のキャンプ瑞慶覧返還予定地区のまちづくり活動も、随時進めています。去る 12
月 19日（水）に 1199 いたしました。

今回の『まちづくり懇談会』では、これまでに行われた『まちづくり勉強会』での内容、特に
今年度は“ ぎのわん多自然型住宅地エリア” と“ 瑞慶覧ハウジングエリア” のまちづくり実現に向
けた取組みについて、中間報告をさせていただきました。

また『まちづくり懇談会』に続きまして、 いたしました。

『まちづくり講演会』では、講演者に佐久川昌一氏（元 浦添市北経塚土地区画整理組合 理事
長）を迎え、“ 地権者主体のまちづくり” をテーマに、実際に経験されたまちづくり（土地区画整
理事業）について、ご講演いただきました。

今回のまちづくりニュースでは、上記の内容についてご報告いたします。

TEL 098-893-4401
 

ニュース等に関する問い合わせ 
宜野湾市基地政策部基地跡地対策課 担当：新垣、名幸  
TEL：０９８-８９３-４４０１(直通)  FAX：０９８-８９２-７０２２ 

４４ページ

今今回回のの懇懇談談会会のの参参加加者者はは 4499 名名ででししたた。。講講演演者者のの方方かかららもも、、ごご意意見見をを頂頂ききままししたたがが、、事事業業化化前前のの段段階階
ででのの準準備備はは、、そそのの後後ののままちちづづくくりりにに直直接接反反映映さされれまますす。。
是是非非ままちちづづくくりり活活動動へへのの参参加加ななどど、、みみななささんんののごご理理解解ととごご協協力力ををよよろろししくくおお願願いいししまますす。。

３．地主会会長のあいさつ
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２．まちづくり講演 講演者：佐久川 昌一氏（元 区画整理組合 理事長）

今回の講演はテーマを“ 地権者主体のまちづくり” としまして、講演者に佐久川昌一氏をお招
きし、地権者主体のまちづくりに携わられた“ 生の声” を聞いていただきました。
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講演後の意見交換において、多くのみなさまから、具体的な区画整理事業に関する質問がなさ
れ、佐久川先生にご回答いただきました。ありがとうございました。
【紙面の関係もあり、全ての質問を記載しておりません。ご了承下さい。】
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１．まちづくり勉強会の中間報告

今年度、これまでに３回行われた「まちづくり勉強会」の内容、特に『ぎのわん
多自然型住宅地エリア』および『瑞慶覧ハウジングエリア』の検討テーマを、ご報
告いたしました。
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沖沖縄縄、、宜宜野野湾湾固固有有のの地地域域色色をを生生かかししたた  
「「ぎぎののわわんん多多自自然然型型住住宅宅地地」」 

湧水、緑、文化財等の地域色を生かした、個性溢れる多
自然型の低層住宅地の形成 

 
 

 

有効平地の減少

斜面が緑化【景観が良】
圧迫感を与える
巨大な擁壁

最大限平地が確保可能

将来、未返還地域と
の分断要素となる

斜面の緑地を共有化
エリアイメージの強調

米米軍軍ハハウウジジンンググのの住住ままいい方方をを再再現現ししたた  
「「瑞瑞慶慶覧覧ハハウウジジンンググエエリリアア」」 

現在米軍人及びその家族が使用している状態（地形、道
路）を継続又は再現させた、県内では数少ない高級感あふ
れる低層住宅地の形成を図る。 
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